

## Neue TEMPiS-Koordination Regensburg

Dr. Sabine Platen hat das TEMPiS-Netzwerk zum 1. April leider verlassen. Wir bedanken uns herzlich für die gute Zusammenarbeit und wünschen ihr alles Gute. Die TEMPiS-Koordination Regensburg übernimmt **Prof. Dr. Felix Schlachetzki**. Als Chefarzt des Zentrums für Vaskuläre Neurologie und Intensivmedizin an der Klinik und Poliklinik für Neurologie der Universität Regensburg am

medbo Bezirksklinikum mit zwei Intensivstationen (akut und neurorehabilitativ), der Stroke Unit und der neurovaskulären Spezialambulanz leitet er das konsilärztliche Team in Regensburg, welches durch habilitierte Oberärzte verstärkt wird. Des weiteren

sind seit Januar **TEMPiS Nurse Beate Heining**, Gesundheits-, Kranken- und IMC-Fachpflegerin, und **Daniel Zwickl-Wieland**, **Physiotherapeut**, der bereits seit letztem Jahr Visiten in den Kliniken übernommen, sowie verschiedene Veranstaltungen mitgestaltet hat, zum Team dazu gestoßen. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit.



## Erfolgreiche Stroke-Unit-Zertifizierungen

Die **Asklepios Stadtklinik Bad Tölz** wurde im Dezember 2018 erfolgreich als **regionale Stroke Unit** zertifiziert. Sie ist damit nach Krankenhaus Agatharied, Kreisklinik Altötting, HELIOS Amper-Klinikum Dachau, Donau-Isar-Klinikum Dingolfing, und RoMED Klinikum Rosenheim die sechste Klinik im TEMPiS-Netzwerk mit dem Zertifikat der regionalen Stroke Unit. Neben den beiden TEMPiS-Zentren München Klinik Harlaching und medbo Bezirksklinikum Regensburg besitzt außerdem seit April 2019 das **HELIOS Klinikum München West** und seit Mai 2019 das **Klinikum Traunstein** der Kliniken Südostbayern AG das Zertifikat als **überregionale Stroke Unit**.

Fünf weitere TEMPiS-Kliniken sind als **telemedizinisch vernetzte Stroke Unit** zertifiziert.

## TEMPiS-Fortbildungen

**2018** hat das TEMPiS-Team aus Pflegekräften, Therapeutinnen/Therapeuten und Ärztinnen/Ärzten **617 Kolleginnen und Kollegen** in den Kliniken in insgesamt **75 Fortbildungen** geschult.

## Projekt „Tele-Schwindel“

Im Rahmen des „**Tele-Schwindel**“-Projekts zur Verbesserung der Versorgung von Patientinnen und Patienten mit akut aufgetretenem Schwindel ist die Anbindung der meisten TEMPiS-Kliniken im Frühjahr erfolgt und die speziellen Schulungen für die therapeutischen und ärztlichen Kolleginnen und



Kollegen sind nun abgeschlossen.

Das TEMPiS-Projekt wird vom Bayerischen Gesundheitsministerium

und der Deutschen Stiftung Neurologie finanziell gefördert. Am 6. Mai 2019 war **Staatsministerin Melanie Huml** zu Gast in der München Klinik Harlaching. Sie überreichte den symbolischen Spendenscheck und testete die Videobrille.

### TERMINE

**11.07.2019** Bezirksklinikum Regensburg  
TEMPiS Thementag: Neglect  
für Therapeuten und Pflegekräfte

Save the date:

**08.11.2019** München Klinik Harlaching  
TEMPiS-Tag für Therapeuten und Pflegekräfte